

	Ptas
Un mes	2'00
Extranjero (trimestre)	3'00
Número suelto	0'10
avanzado	0'15

Ciudadela (Menorca) sábado 20 de Octubre de 1934

¡GRAN FIESTA DE CRISTO REY!

— MISIÓN PREPARATORIA —

Empezará, D. m., el sábado, día 20, por la tarde, en la iglesia de San Agustín, predicando el Rdo. P. Pedro Blanco, S. J., y el Rdo. Lic. D. José Bosch, Profesor del Seminario.

Por la mañana

A las cinco y media: Misa explicada y breve plática. A las siete y media: Misa con puntos de meditación.

Por la tarde

A las siete menos cuarto: Rezo del santo Rosario, plática doctrinal, cánticos y sermón.

Actos para niños.—Lunes, martes y miércoles, a las once y cuarto de la mañana y a las cuatro y media de la tarde, terminando el jueves con la Misa de Comunión, que se celebrará a las siete y media.

SOLEMNE DÍA DE CRISTO-REY

— DOMINGO DÍA 28 —

Por la mañana

Comunión a los enfermos.— Misa de Comunión general, a las siete y media, en San Agustín.

En la Catedral: Misa Pontifical, con sermón, cantándose por el Clero y el pueblo la Misa de Angelis.

Por la tarde

En San Agustín: Exposición de Su Divina Majestad, Rosario, Trisagio cantado por la Capilla de la Catedral, alternando con el pueblo, Procesión con el Santísimo por los claustros del Seminario, breve alocución y solemne Reserva, oficiando de Pontifical el Sr. Obispo Coadjutor.

¡Caballeros ciudadelanos, acudid todos como un sólo hombre!

Todos debemos cooperar a la pronta realización de las promesas hechas al P. Hoyos, y a la M. Rafols: "Reinaré en España y con más veneración que en otras partes".—"Yo reinaré en España hasta el fin de los tiempos de una manera singular."

¡A rendir, pues, nuestro anual homenaje de pleitesía a Cristo Rey!

¡Para Él sea todo honor, alabanza y gloria, por los siglos de los siglos!

A. M. D. G.

El Excmo. y Rmo. Sr. Obispo Diocesano ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Contrastes

Temas en abundancia nos ofrece la política en esta semana con

los acontecimientos que se van desarrollando y las derivaciones necesarias de los mismos.

Mucha literatura se ha hecho en torno de la detención de Azaña, y por cierto que si no la merece

Demetrio Laguna

:-: Médico Naturista :-:

Estará en Ciudadela, el próximo domingo, día 21, recibiendo visitas en la calle Sta. Clara, núm. 6, por la mañana, de 9 y media a 1.

su persona envilecida al juntarse con quienes tramaron la destrucción de la Patria, pide en cambio un comentario la actitud del que fué presidente del Gobierno de España y que como tal debió tener conciencia de las obligaciones que le imponía un cargo tan elevado. ¿Conciencia Azaña? Bien ha demostrado no tenerla. D. Manuel es malo, muy malo, y es además orgulloso; y cuando estas dos pasiones se juntan el resultado no puede extrañar a nadie. Si en cierta ocasión dejó escrito «mi corazón está exento de compasión», hubiera podido añadir «mi cerebro no conoce la lógica y mi conducta ha de ser un contraste». Porque si cruel se mostró en su paso por el Gobierno, sus contradicciones han menudeado de lo lindo al pasar a la categoría de cesante.

Es D. Manuel el que discursando un día en Valladolid decía: «Precisa darse cuenta que los gobiernos han de conformarse con lo que el país mande a las Cortes, pues hoy no se fabrican los Parlamentos como antes», y cuando el país manda a las Cortes hombres que condenan la conducta izquierdista de Azaña, éste se rebela contra la opinión que creía suya y le ha dejado casi sin representación en el Parlamento.

Es el mismo que tratando de posibles conflictos bélicos afirmaba que «las aventuras bélicas las prohíbe la Constitución y la República precisa de la paz muchos años». Y en cambio preparaba aventuras bélicas solapadamente y ha provocado después una guerra civil, la más terrible de las guerras, pues es lucha de hermanos.

El mismo que hablando en Bilbao de las aspiraciones auto-

mistas decía: «Recogeremos las aspiraciones autonomistas que se formulen con procedimiento legal... nuestra política es la de no perseguir, pero tampoco favorecer ideales autonomistas». El mismo que cantaba a Castilla y afirmaba: «Yo soy castellano y tengo la sensibilidad de su espíritu... nuestra raza clama por la resurrección de España; pero esta resurrección no puede hacerse sin Castilla que es el corazón de España.» Y en cambio abandonó Castilla, renegó de su raza, para desmembrar a España, para complacer, fuera de la ley, a Cataluña de la que se creía ya poco menos que árbitro y emperador.

Lo dicho: Azaña es un hombre sin corazón y sin lógica, un hombre orgulloso que no ha sabido ver su derrota y en su orgullo se ha labrado su perdición. ¡Bien merecido tiene el castigo que se le imponga, que siempre será poco para él!

Pero dejemos a D. Manuel, que bastante se ha hablado de él en estos días. Hay otros dos personajes de los que se ha hablado poco, pero que merecen también un recuerdo: Maura y Martínez Barrio.

Maura: El célebre D. Miguel Maura que tantos alardes hacía de españolismo; el que aspiraba a gobernar con el «producto de unas fuerzas que quieren la salvación de España»; el que afirmaba que «jamás colaboraría con aquellos partidos que no sientan nuestros ideales (españolistas y católicos)»; el que vituperaba a Azaña por su labor de izquierdas y por su pretendida fusión con los socialistas; el que abogaba por la unión de las clases conservadoras ante el peligro de otras Cortes izquierdistas... Es el desechado de hoy,

el que pidió en la última crisis la disolución de las actuales Cortes, que son derechistas, que son más españolistas y más católicas que las anteriores; el que se ha visto obligado a disolver su minoría porque los suyos se volvían españolistas y aplaudían al Gobierno por su actuación en los pasados acontecimientos. ¿Es que se ha vuelto loco D. Miguel? ¿O es que también él, como alguien afirma está complicado en las listas negras de la masonería?

¿Y qué diremos de Martínez Barrio? Fresca está todavía en la memoria de los españoles aquella frase que desde la cabecera del banco azul recriminando el Gobierno Azaña pronunció en un gesto de valentía: «el Gobierno

Azaña hundió a la República en fango, sangre y lágrimas.» Pero el Gran Maestro de la Masonería española, también claudicó; y después de merecer aplausos, no regateados por cierto, se retiró sin gloria, y cuando ha llegado la hora de exigir responsabilidades a los que cubrieron a España de fango, sangre y lágrimas, se retira del Parlamento con la minoría de que forma parte por considerar *inoportuna su presencia y patriótica su abstención.*

¡Cuántos contrastes, Dios santo! ¡Lo que es la vida de los hombres! ¡Cómo se esfuma la gloria de oropel!

J. FACUNDO.

Ciudadela, Octubre, 1934.

NOTICIAS

Junta.

Mañana domingo, día 21, las señoras Celadoras del Apostolado de la Oración, tendrán su Junta mensual reparentaria en la sacristía de S. Agustín, a las 4 y media de la tarde, o sea, después del Rosario de la Catedral.

Del mar.

Según telegrama que ha recibido el armador del moto velero «Carn. en Pico», por falta de tiempo material no puede despacharse hoy, lo que efectuará el próximo lunes.

Invitación.

La distinguida señora Presidente de la Juventud Católica Femenina de Mercadal doña Catalina Sintet Palliser nos invita a la inauguración y bendición del nuevo local social, que tendrá lugar, mañana, domingo, de conformidad con el siguiente programa:

A las 8.—Misa de Comunión general, que celebrará el Rdo. señor Ecónomo D. Pedro Roselló, Pbro. El Coro Seráfico interpretará escogidos motetes.

A las 10.—Misa Mayor que dirá el Rdo. Sr. D. Juan Fuxá Pbro., Vicario. El mencionado Coro Seráfico cantará la Misa, que será la de Pío X. Ocupará la Sagrada Catedral el Rdo. Lic. Sr. D. Juan Salort, Pbro., Catedrático del Seminario y Conciliario de esta Juventud.

Tarde a las 2 y media.—Solemne Hora Santa predicada por el expresado orador sagrado, precedida del rezo del Sto. Rosario y oraciones propias del mes de Octubre. Este acto será presidido por el Exmo. Sr. Obispo de Quersoneso.

Una vez terminada la Hora Santa, los asistentes se trasladará al local de la Juventud Católica Femenina, que será solemnemente inaugurado y bendecido. Seguidamente tendrá lugar la entronización del Sagrado Corazón de Jesús y acto de Consagración.

El Exmo. Sr. Obispo de Quersoneso cerrará la fiesta dirigiendo a los concurrentes su elocuente y autorizada palabra.

De prensa.

Hemos recibido el último número

de «Aceites» revista técnica que se publica en Barcelona y dedicada por completo a la elaboración, exportación, legislación sobre aceites y cuantos asuntos tienen relación con dicho producto, que es una de las principales fuentes de riqueza agrícola en nuestra patria. Redacción y Administración, Sicilia, 202.

Agradecemos el ejemplar recibido.

Extravío.

Se ha extraviado una pequeña llave inglesa entre las calles de José M.º Quadrado y Paseo la República Argentina.

La persona que la haya encontrado puede devolverla a esta imprenta.

El Ayuntamiento de Palma.

Ha tomado posesión de sus cargos la nueva Comisión Gestora.—El nuevo Alcalde declara que la situación de la hacienda municipal es desastrosa y que únicamente la nómina del personal ascendió de 90.000 pesetas a 260.000.

SANTORAL

Domingo, 21.— \times Sta. Ursula y 11.000 vírgenes y mártires y santos Hilarión y Asterio.

Lunes, 22.—Santas María Salomé y Córdula y Stos. Marcos Obispo y Juan Capristano.

Día 20.—Sol sale a las 6'1 pónese a las 5'8.—Luna sale a las 2'3 pónese a las 10'57.

CULTOS

Domingo 21.— \times Dominica XXII después de Pentecostés.

En la S. I. Catedral: A las 10, Misa solemne con homilía por el reverendo don Pedro Benejam, Pbro. Beneficiado. Por la tarde, a las 3, Vísperas. A las 4, ejercicio solemne del Santo Rosario.

En Ntra. Sra. del Rosario: Por la tarde, a las 5 y media, ejercicio del Mes de Octubre.

En S. Francisco: A las 10. Misa solemne, con homilía por el Rdo. Sr. Ecónomo.

En S. Agustín: Ha empezado la Misión de Cristo Rey según programa

que se publica en este mismo número.

En el Corazón de Jesús: Misa de Comunión, a las 7 y media, para las Hijas de María.

Nuestro servicio especial telegráfico

Del movimiento revolucionario

Manifestaciones de Lerroux Entrevistas.

Madrid, 19.—24'00

Al atardecer, manifestó el señor Lerroux que carecía de noticias de Asturias.

Añadió que ni el sábado ni el domingo habrá Consejo.

A las 6'30 acudió a la Presidencia el Sr. Martínez de Velasco para conferenciar con el Sr. Lerroux.

Dijo que la entrevista carecía de importancia.

Por la tarde conferenciará con el Sr. Lerroux y el exministro regionalista don Juan Ventosa.

Más tarde, le visitó el ministro de Justicia y al salir dijo que había notificado al Presidente haber enviado al Supremo las sentencias de Barcelona.

El Sr. Lerroux le entregó algunas otras.

Añadió el ministro que la situación de Asturias está totalmente despejada, habiéndose ocupado toda la zona minera sin disparar un sólo tiro.

Dijo el ministro al Sr. Lerroux que convenía enviar a Gijón un barco para albergar muchos presos que están hacinados en las cárceles de Oviedo y otras asturianas.

El Director de prisiones.

El Director de prisiones que se encuentra en Oviedo da cuenta al ministro de Justicia del heroísmo de los empleados de aquella cárcel en los últimos sucesos.

Felicitación.

El ministro de Agricultura acudió a la Presidencia para felicitar al Sr. Lerroux por la ocupación de la zona minera por las tropas.

Días Lerroux.

Por la noche, al salir el señor Lerroux de la Presidencia confirmó la ocupación de la cuenca minera.

Los rebeldes entregaron más de tres mil fusiles, lo cual demuestra que hay escondidos bastantes más.

Los responsables han huído a la montaña.

Facilitó una nueva lista de donativos de mucha importancia y personas hay que se ofrecen para prohijar huérfanos de la Guardia Civil.

Indalecio Prieto se ha refugiado en París.

Nuevo Alcalde.

Se ha posesionado de la Alcaldía de Madrid el exministro señor Salazar Alonso.

Integrarán la Comisión gestora diez personas de conocida solvencia moral.

Recurso.

Los condenados de la Casa del Pueblo de Madrid han recurrido contra la sentencia.

Un cañón que mata.

Dicen de Sevilla que al examinar la espoleta de un cañón ésta explotó destrozando al maestro de taller José Martínez y resultando gravísimos el Comandante de Artillería Carmona y el maestro Manfredi.

Varias noticillas.

Ha salido un barco para Asturias destinado a albergar presos.

El Gobierno se ocupa de la reorganización civil de Asturias que debe ser rápida, ya que se tiene mucho interés en que renazca la tranquilidad en aquella zona castigada.

Se han encontrado en muchos domicilios uniformes y tricorneos de la Guardia civil para actuar más impunemente en los sucesos. Los detenidos hasta ahora son unos tres mil.

La apertura del nuevo curso en la Universidad de Barcelona será el día 29.

En casa de un pintor de Madrid se han encontrado, una ametralladora, 42 cajas de explosivos y otros materiales de guerra.

No es exagerado afirmar que las víctimas del movimiento de Asturias pasan de dos mil.

La policía ha detenido a una mujer que estaba en contacto con la Generalidad para adquirir armas.

La Policía de Barcelona ha detenido a una mujer, de nacionalidad francesa, que, según parece, estaba en relación con el Gobierno de la Generalidad para adquirir una partida de treinta mil armas largas de Suiza.

La aludida mujer, que firmaba la correspondencia con el nombre de «Flor de Tango», estaba en contacto directo con el exconsejero de la Gobernación, Dencás.

PRENSA ASOCIADA.

novedad elegancia buen gusto

son cualidades que reúne el sombrero MARGARITA.

Visite Vd. su reciente exposición invernal en la que encontrará su capricho más deseado.

Confección exprefesa

Margarita Cardona

AVENIDA 14 ABRIL, 109

CIUDADELA